





# Neruda, símbolo de Chile

Con emoción, todos los chilenos vimos ayer en las pantallas de la televisión, la ceremonia de la entrega del Premio Nobel de Literatura a nuestro gran compatriota Pablo Neruda. Los prodigios de la técnica de comunicaciones nos permitieron ver a Neruda desde la lejana ciudad de Estocolmo como si estuviera a poca distancia de nosotros, en el territorio milenario de su "país que no existe", al que ama "hasta las raíces" y que ha convertido en el centro de su monumental poesía y de su vida entera.

En su discurso en la alta tribuna sueca Neruda reafirmó su esencia como artista y como hombre, su condición de representante de un país magnético, dotado prodigiosamente por la naturaleza y en el que vive un pueblo que ha librado, desde sus orígenes, una permanente batalla por su dignidad, por su libertad, por sacarse paso desafiando todos los obstáculos, los de la naturaleza y los de una conformación social que ese pueblo ha ido rompiendo hasta pasar al primer escenario de la historia.

En la poesía y la existencia de Pablo Neruda se sintetizan las mejores cualidades de Chile y de los chilenos, tanto en el ámbito cívico como humano.

"Tal ponele" se nutre de los volcanes, de la lluvia del sur, de las piedras, del mar, de las flores y los pájaros de Chile. Pero también, en una unidad compacta, con la historia de los chilenos. Y en Neruda podríamos seguir todo el acaecer nuestro. Desde la epopeya de los arrancados y de sus héroes hasta los revolucionarios de la Independencia, desde las grandes democracias y los revolucionarios de su tiempo, como Halmaceda, hasta Recabarren y los grandes hitos de la historia proletaria de Chile.

Partiendo de Chile, con el corazón abierto a todo el universo, Neruda ha llevado su poesía a los escenarios trágicos de la guerra española y la Segunda Guerra Mundial, ha cantado la victoria del humanismo sobre las bestias en sus grandiosos cantos de amor a Stalingrado, ha celebrado el despertar de América Latina y a la re-

volución Cubana en "Canción de gesta". Ha estigmatizado al imperialismo y a la tiranía, ha exaltado el combate popular y las grandes ideas del pueblo. Se ha colocado de lado de la revolución y el socialismo, no como un simpático lejano, sino como un militante dispuesto a enfrentar todos los riesgos y las represiones.

Por su compromiso político insobornable e inalterable Neruda debió vivir en la clandestinidad, burlar la cacería policial, sufrir el exilio, enfrentar la persecución de la traición y la reacción que lo expulsaron de territorios de países a los que ama y a los que ha cantado en su poesía.

Por cierto, Pablo Neruda es una figura que sobrepasa cualquier marco y que les pertenece a todos los chilenos. No serían sus compañeros en la batalla quienes negaran su condición de patrimonio nacional, de símbolo y bandera de toda la patria.

El Premio Nobel que le fue entregado ayer hora a todo Chile lo mismo que el de Gabriela Mistral, que con su lenguaje de mujer dolorida cantó como pocas veces en idioma español a la maternidad, a los niños, a la ternura, a la vida y a la muerte.

Con orgullo Chile puede exhibir dos Premios Nobel. Ninguna otra nación de Latinoamérica puede mostrar tan nobles galardones. La poesía chilena es de las más altas de nuestro idioma, y sin duda la influencia de Neruda en toda la poesía mundial marca a toda una época estremecedora por el despertar de los pueblos, por las guerras del imperialismo, por las victorias de los pueblos, por el fin y el comienzo de un ciclo histórico.

Ahora que el Premio Nobel está en manos de Neruda, los chilenos queremos cumplir con el anhelo de congratular a nuestro querido e ilustre compañero. Se ha dicho que vendrá a Chile como un regalo de Año Nuevo para todos. Lo esperamos para expresarle con los trabajadores, con los artistas, con los jóvenes, con todos y con todo lo que ama el homenaje que le debemos.

# **Neruda, símbolo de Chile. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1971

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Neruda, símbolo de Chile. [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)